

Recrutement d'une enseignante-chercheuse ou d'un enseignant-chercheur
Campagne d'emplois, année **2025**

Nature de l'emploi :



MCF



PR

Section.s CNU : **70**

Composante : **UFR SMBH**

Profil court : Professeur-e en sciences de l'éducation et de la formation, spécialisé-e en santé.

Mots clés : Éducatons en santé – Curriculum – Innovation pédagogique – Recherche participative – Pouvoir d'agir

Short Profile: Professor in Education and Health Sciences, specialized in Health Education and Curricular Innovation.

Keywords : Health Education – Curriculum – Pedagogical Innovation – Participatory Research – Empowerment

Enseignement :

Département ou filière d'enseignement : 3^e année de Licence Sciences Sanitaires et Sociales – parcours Médiateurs de Santé Pairs

Lieu(x) d'exercice : UFR SMBH - Université Sorbonne Paris Nord, 74, rue marcel Cachin 93017 Bobigny Cedex

Description

Ancré dans le champ des sciences de l'éducation et de la formation appliquées à la santé, le poste s'inscrit au sein des parcours de formation portés par le LEPS (UR 3412).

La personne recrutée interviendra dans les formations de licence, master et doctorat, en assurant des responsabilités pédagogiques et la coordination d'un parcours de formation adossé au laboratoire : la 3^e année de Licence Sciences Sanitaires et Sociales – parcours Médiateurs de Santé Pairs.

Il/elle contribuera au développement de méthodes pédagogiques innovantes et de dispositifs de formation par la recherche, mobilisant les démarches qualitatives, les approches systémiques et l'apprentissage transformationnel.

Une expérience solide en ingénierie curriculaire et en modélisation de programmes de formation et d'éducation en santé est attendue.

La personne recrutée apportera également une expertise sur l'engagement des patients et des usagers, et son influence dans les rapports de soins, d'accompagnement et de formation en santé, en cohérence avec les principes de promotion de la santé.

Site Web : <https://leps.univ-paris13.fr/en/>

Contacts :

Aurore MARGAT

Fonction : Directrice du LEPS

Mail : aurore.margat@univ-paris13.fr

Recherche :

Unité de recherche : LEPS UR 3412

Adresse : UFR SMBH-Université Sorbonne Paris Nord 74, rue Marcel Cachin 93017 Bobigny Cedex

Description

Les travaux scientifiques du/de la candidat.e s'inscriront dans la question centrale portée par le LEPS (UR 3412) : Quelles sont les conditions permettant de soutenir les pouvoirs d'agir individuels, collectifs et organisationnels à travers l'éducation, la formation et l'accompagnement en santé, afin d'agir sur les déterminants de la santé et de favoriser le bien-être individuel et collectif ?

Le/la candidat.e mènera ses recherches dans une perspective de transformation des rapports de soins et des systèmes de soins et de formation, notamment à travers les refontes curriculaires.

Une expertise en développement professionnel en santé et en ingénierie de formation est attendue, dans une approche centrée sur la personne, la promotion de la santé et la professionnalisation des acteurs.

L'expérience ou l'intérêt pour les recherches participatives constituera un atout.

Au-delà d'une solide formation en sciences de l'éducation et de la formation, une bonne connaissance des sciences humaines et sociales et de la santé publique est souhaitée, afin de contribuer à la pluridisciplinarité caractéristique du LEPS.

Des coopérations étroites seront établies avec la Chaire de participation des patients et des usagers, la Chaire Recherche, Innovation et Pratiques en Soins (RIPS) et l'École Universitaire de Recherche Sciences Infirmières et Promotion de la Santé (EUR SIePS).

La personne recrutée participera à l'encadrement des mémoires de master et des thèses doctorales.

Site Web : <https://leps.univ-paris13.fr/en/>

Contacts :

Aurore MARGAT

Fonction : Directrice du LEPS

Mail : aurore.margat@univ-paris13.fr

Job description

Teaching :

Department : 3^e année de Licence Sciences Sanitaires et Sociales – parcours Médiateurs de Santé Pairs

Address : Ufr SMBH - Université Sorbonne Paris Nord 74, rue Marcel Cachin 93017 Bobigny Cedex

Description :

Anchored in the field of Education and Training Sciences applied to Health, this position is part of the training programmes supported by LEPS (UR 3412).

The recruited candidate will contribute to undergraduate, master's, and doctoral programmes, assuming pedagogical responsibilities and coordinating a training track affiliated with the laboratory: the third year of the Bachelor's Degree in Health and Social Sciences – "Peer Health Mediators" track.

He/she will contribute to the development of innovative teaching methods and research-based learning approaches, drawing on qualitative methodologies, systemic approaches, and transformative learning. Strong experience in curriculum engineering and programme design in health education and training is expected.

The recruited person will also bring expertise on patient and user engagement, and its influence on care relationships, support practices, and health education, in line with the principles of health promotion.

Site Web : <https://leps.univ-paris13.fr/en/>

Contacts :

Aurore MARGAT

Fonction : Directrice du LEPS

Mail : aurore.margat@univ-paris13.fr

Research :

Research Unit : LEPS UR 3412

Description :

The candidate's scientific work will be aligned with the central question addressed by LEPS (UR 3412) :
What are the conditions that support individual, collective, and organizational empowerment through education, training, and health support, in order to act on the determinants of health and foster individual and collective well-being ?

The candidate will conduct research aimed at transforming care relationships, as well as healthcare and training systems, particularly through curricular redesigns.

Expertise in professional development in health and training engineering is expected, within an approach centred on the person, health promotion, and the professionalisation of healthcare actors.

Experience or interest in participatory research will be considered an asset.

Beyond a solid background in Education and Training Sciences, a good understanding of Human and Social Sciences and Public Health is desirable, in order to contribute to the multidisciplinary nature of LEPS.

Close collaborations will be established with the Chair of Patient and Public Participation in the Health System, the Chair for Research, Innovation and Practices in Care (RIPS), and the Graduate School of Nursing Sciences and Health Promotion (EUR SLePS).

The recruited person will also be involved in the supervision of master and doctoral theses.

Site Web : <https://leps.univ-paris13.fr/en/>

Contacts :

Aurore MARGAT

Fonction : Directrice du LEPS

Mail : aurore.margat@univ-paris13.fr